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Diante de um índice 
de infestação predial de 
6,3%, considerado de risco 
muito alto, a Prefeitura de 
Cáceres intensificou as ações 
de combate  ao Aedes 
a e g y p t i ,  m o s q u i t o  
transmissor da Dengue. Com 
a chegada do período 
chuvoso e o aumento de 
casos suspeitos, a Vigilância 
em Saúde redobra seus 
esforços para conter a 
propagação da doença. 
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“Meu filho hoje está com 13 anos e foi diagnosticado com 
autismo aos seis. O acesso dele em supermercados, lojas e outros 
estabelecimentos teve mais efetividade com a Carteira de 
Identificação do Autista”, destacou Gleice Nunes Ferreira da Cruz, 
mãe de Samuel Ferreira da Cruz. Página 06

Na sessão de segunda-feira, 04 de março, a Câmara Municipal de Cáceres aprovou o projeto de lei complementar 04. Este projeto alterou o Código Tributário Municipal para 
garantir a prorrogação do prazo de pagamento do IPTU 2024, com um desconto de 20%, até o dia 12 de abril de 2024. Página 03

Câmara aprova prorrogação do vencimento do
 IPTU com desconto e opção de parcelamento

Foto: Divulgação

Prefeitura de Cáceres intensifica combate à Dengue
PREVENÇÃO

Página 03

SOLIDARIEDADE

Foto: Divulgação

Lions concede subsídio de US$ 10 mil para auxiliar vítimas de
enchente em Cáceres, kits serão entregues nesta quarta-feira (6)

Foto: Lions

A Secretaria de 
Estado de Saúde de Mato 
Grosso (SES-MT) participa 
do projeto Navegação 
Ampliada para a Vigilância 
Intensiva e Otimizada 
(Navio), realizado por meio 
de uma parceria entre a 
Fiocruz e a Marinha do 
Brasil, que tem levado 
atendimentos diversos em saúde a comunidades ribeirinhas à margem do 
Rio Paraguai. Página 05

PROJETO NAVIO

Governo de MT, Marinha e Fiocruz levam
serviços de saúde a comunidades ribeirinhas

Foto: Divulgação

INCLUSÃO

Idealizada por Virgínia Mendes, Carteira de Identificação do
 Autista garante direitos e acesso prioritário em estabelecimentos

ZONA RURAL

Foto: Jana Pessoa

Max Russi e Eliene entregam ambulâncias e melhora
 atendimento emergencial a 500 famílias de Cáceres

Os veículos vão agilizar o tempo de resposta em urgências e 
emergências. Página 04
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provado em segunda votação Adurante sessão ordinária na 
última quarta-feira (28), o 

Projeto de Lei nº 27/2024 traz 
mudanças significativas para a Lei da 
Pesca em Mato Grosso, alterando a Lei 
nº 9.096/2009. Essas alterações foram 
elaboradas após um acordo firmado 
com o Supremo Tribunal Federal (STF) 
em fevereiro.

O projeto autoriza a pesca de 
mais de 100 espécies de peixes nos rios 
do estado, desde que sejam observadas 
medidas e cotas especificadas na 
legis lação.  No entanto ,  impõe 
restrições, proibindo o transporte, 
armazenamento e comercialização de 
12 espécies de peixes por um período 

Social Democrático (PSD). 
O  p ro je to  t em gerado 

debates intensos,  com alguns 
deputados argumentando que as 
restrições afetarão negativamente a 
subs is tênc ia  dos  pescadores , 
enquanto o governo do estado 
defende as medidas como essenciais 
para a preservação das espécies 
aquáticas.A primeira audiência de 
conciliação ocorreu no dia 25 de 
janeiro, quando estiveram presentes, 
entre outros, o presidente da ALMT, 
deputado Eduardo Botelho (União), e 
os deputados Wilson Santos (PSD) e 
Carlos Avallone (PSDB), além do 
governador do estado, Mauro 
Mendes (União). Nessa audiência 
ficou decidido que o governo 
apresentaria uma nova minuta de 
projeto de lei, mais flexível. A 
minuta, então, foi apresentada à 
Assembleia como o PL nº 27/24, 
proibindo a pesca de 12 espécies, mas 
permitindo a pesca de mais de cem 
espécies.

A discussão em torno do 
Projeto de Lei nº 27/2024 reflete os 
desafios complexos enfrentados na 
gestão e conservação dos recursos 
naturais, destacando a importância 
do equilíbrio entre interesses 
econômicos e ambientais.

de cinco anos. As espécies proibidas 
incluem cachara, caparari, dourado, 
jaú, matrinchã, pintado/surubim, 
piraíba, piraputanga, pirara, pirarucu, 
trairão e tucunaré. O projeto também 
permite a pesca para povos indígenas, 
originários e quilombolas para 
subsistência, além de fins comerciais e 
transporte de iscas vivas, sujeitos a 
regulamentação.

O PL será debatido em uma 
audiência de conciliação marcada para 
a próxima terça-feira (5) no STF. Essa 
audiência visa a alcançar um acordo no 
contex to  das  ações  d i re tas  de 
inconstitucionalidade (ADIs) que 
ques t ionam a  Le i  Es tadua l  n º 
12.197/2023, proibindo a pesca 
profissional em Mato Grosso por cinco 
anos.

O encontro reunirá novamente 
órgãos como Ministério do Meio 
Ambiente, Advocacia-Geral da União 
(AGU), Confederação Nacional da 
Pesca, Governo do Estado, Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso, Instituto 
Nacional do Seguridade Social (INSS), 
além de entidades de representação de 
pescadores locais para discutir um 
eventual acordo no âmbito da ADI 
7471, proposta pelo Movimento 
Democrático Brasileiro (MDB), e da 
ADI 7541, apresentada pelo Partido 

Internacionalização, Desenvolvimento 
Territorial, Educação Empreendedora, 
Inovação e Sustentabilidade, e durante o 
evento os participantes poderão 
conhecer um pouco de cada iniciativa.

A programação conta com a 
palestra 'Novo jeito de vender mais e 
melhor', ministrada pelo jornalista Fred 
Rocha. O evento também abordará o 
tema 'O papel do empreendedor como 
líder inspirador', na palestra ministrada 
por Lucimeire Dias.

N o  S t a r t  S e b r a e  s e r ã o 
d i spon ib i l i zadas  jo rnadas  pa ra 
d e s e n v o l v i m e n t o  d e  n e g ó c i o s 
inovadores, com projetos e ações em 
diversos setores, que estão dentro dos 
cinco eixos estratégicos. Alguns dos 
assuntos que serão trabalhados estão: 
turismo, economia criativa, práticas 
sustentáveis, alimentos e bebidas, 
comércios, serviços, agronegócios e 
indústria, inovação, Centro Sebrae de 
Sustentabilidade, educação, cidade 
empreendedora, empreendedorismo 
f e m i n i n o ,  r e l a c i o n a m e n t o , 
fornecedores, Pró Pantanal, entre outros.

Nesta terça-feira (05), Cáceres recebe 
esse  grande proje to  vol tado ao 
fortalecimento do empreendedorismo.

A ação é totalmente gratuita e 
tem o objetivo de apresentar os projetos 
e atividades que serão desenvolvidas 
pela instituição ao longo deste ano.

Neste ano, o Sebrae/MT atuará 
de forma estratégica em cinco eixos: 

 primeiro semestre do ano é Osempre um período de preparo e 
m u d a n ç a s  p a r a  o s 

empreendedores. Pensando nisso, o 
Sebrae/MT (Serviço de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas em Mato Grosso) 
promove o 'Start Sebrae' em todo estado 
para levar as ações, soluções e eventos 
preparados pela instituição para 2024. 

Neste 05 de Março a nossa Associação , Remanso Fraterno João Gabriel 
completa 20 anos de existência. Lembro-me aquele dia da fundação, na Unemat, 
Cavalhada, quando a repórter de uma televisão que estava presente, me 
questionou: - mas e os recursos para realizar este projeto social, virão de onde? 
Um pouco sem jeito, mas com presença de espírito, respondi peremptoriamente: 
DEUS PROVERÁ.  E Ele tem provido, muito mais do que se poderia imaginar ou 
do nosso merecimento. 
         Nesta longa jornada de duas décadas ou um vintênio, Deus tem nos 
amparado das mais diversas formas, em diferentes situações.  Ora é um 
empresário que deseja colaborar doando alimentos; outras vezes são voluntários 
que se apresentam propondo doar algumas horas de seu serviço a benefício dos 
idosos; noutra ocasião são profissionais das mais diversas áreas de formação, 
colocando suas habilidades a serviço da instituição; muitas vezes são 
profissionais e órgãos de comunicação, que se prontificam a divulgar as ações e 
campanhas da Associação. Às vezes são doadores que depositam o" óbulo da 
viúva", para custear as despesas, que são muitas, para manter a instituição 
funcionando. Órgãos públicos, fundações e ongs também tem nos auxiliado, 
através da participação em editais. Assim, Deus tem nos ajudado e facilitado 
nosso trabalho, a frente da instituição, para que as atividades não parem. 
          Nesse período temos conseguido muitas conquistas, aqui descritas 
resumidamente. Aquisição e escrituração da área da chácara, de 45.277 m²; 
construção da casa do caseiro; horta e pomar; estufa de plantas medicinais; 
academia da terceira idade; prédio do refeitório e cozinha semi industrial; prédio 
do projeto ReciclArt e sala de aula para alfabetização de adultos; construção do 
alambrado e instalação de painéis fotovoltaicos, também são conquistas. 
          Digno de menção, também, as parcerias com empresas e órgãos locais, 
para potencializar e melhorar os serviços prestados. SESC Cáceres, na área de 
Educação e Alimentação; Instituto Cometa, área de trabalhos laborais, 
alimentação. UNEMAT e FAPAN- Estácio, áreas de educação, enfermagem, 
medicina, psicologia. Justiça Federal, projetos de arte na cozinha, Receita 
Federal, materiais apreendidos, para realização de bazar. Clubes de Serviço 
(Rotary e Lions), eventos comemorativos específicos, como Dia dos Pais, Dia 
das Mães. O SENAR, cursos de culinária e gastronomia. 
         Atualmente o Remanso conta com mais de 160 idosos cadastrados e 
mantém diversas atividades aos mesmos, nas áreas de educação, trabalhos 
manuais, lazer, saúde e alimentação. Possuí reconhecimento de utilidade pública 
municipal e estadual, buscando o reconhecimento na esfera federal. 
          Todas as atividades e ações aos idosos, importante frisar,  são totalmente 
gratuitas. A diretoria, eleita a cada triênio dedica-se de forma voluntária, não 
recebendo qualquer valor monetário. 
         Nestes vinte anos de existência podemos constatar, embora os desafios e 
lutas, que tendo boa vontade, determinação e acima de tudo, confiança irrestrita 
em Deus, é plenamente realizável os nossos sonhos. O Remanso Fraterno foi um 
sonho , um ideal, que se concretizou....e continua a se concretizar a cada dia, mês, 
ano vindouro. 
        SIM, DEUS PROVEU E CONTINUARÁ PROVENDO.... através de 
homens e mulheres de boa vontade.

Parabéns Remanso Fraterno João Gabriel pelos 20 anos; parabéns a 
cada idoso que fez, faz e fará parte dessa instituição que acolhe, ampara e ama 
cada um de vocês, que são a razão de nossa existência. 

Gilmar Batista Marostega
Secretário - gestão 2022/2024.

REMANSO FRATERNO JOÃO GABRIEL COMPLETA  20 ANOS
Artigo

LEI DA PESCA

PL da Pesca aprovado com proibição de 12 espécies será
discutido nesta terça em audiência de conciliação no STF

As espécies proibidas incluem cachara, dourado, jaú, matrinchã, pintado/surubim, piraputanga, pirarucu, tucunaré entre outras

Da Redação

Sessão ordinária que aprovou o PL 
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AÇÃO GRATÚITA

fisicamente não aparece, então é muito 
complicado. Quando você vê uma pessoa 
com uma deficiência física aparente, as 
pessoas respeitam, mas no caso dele, não. No 
caso dele, desde que a gente descobriu, ele 
aprendeu a lidar com a condição convivendo 
com as pessoas, na escola, tanto é que ele já 
está no terceiro ano. Mas, agora, foi ele que 
pediu para que eu viesse atrás da Carteira de 
Identificação, porque ele não estava mais 
sabendo lidar com o preconceito”, contou.

Patrícia explicou que, para Robert, 
que estuda na Escola Estadual Almira 
Amorim, a CIA é imprescindível para que 
seus colegas, professores e todos que 
convivem com ele possam compreender a 
sua condição e comportamento. “A CIA vai 
ajudar as pessoas a entenderem porque ele 
tem determinados comportamentos e 
também porque ele precisa de condições 
diferentes para fazer uma prova, por 
exemplo”, ressaltou Patrícia.
Carteira de Identificação do Autista - O 
documento é emitido de forma gratuita pela 
Setasc e contém informações específicas e 
qualificadas da pessoa com o transtorno, o 
contato de emergência e, caso houver, 
i n fo rmações  de  s eu  r ep re s en t an t e 
legal/cuidador. O cadastro da CIA, desde 
setembro de 2022, é realizado pelo aplicativo 
MT Cidadão, na modalidade digital e ou 
física (impressa). O prazo para a emissão da 
carteira digital é de cinco dias, a contar do 
envio da documentação via aplicativo, 
análise e aprovação pela equipe da Setasc. Já 
para a emissão da carteira física, o prazo é de 
30 dias. Mais informações podem ser obtidas 
pelos telefones (65) 98421-4080/(65) 3613-
5711 ou no site da Setasc.

parte do programa SER Família Inclusivo, 
também idealizado pela primeira-dama 
Virginia Mendes. Gleice, mãe de Samuel, 
lembrou da alegria do filho quando ele foi 
sorteado para acompanhar uma partida na 
Arena Pantanal. Ela cita também a melhoria 
no acesso dele ao estádio, com a Carteira do 
Autista, em outros momentos.

“No caso dele, que ama futebol, a 
CIA ajuda a agilizar as entradas dele na 
Arena também, em outros jogos quando ele 
não é sorteado para o camarote”, destacou. 
Desde a criação desse serviço, no final de 
2020, até a conclusão de 2023, foram mais de 
5.300 emissões da Carteira. Em 2024, cerca 
de 520 unidades da CIA já foram emitidas, 
sendo mais de 350 apenas no mês de janeiro. 
Os números refletem a importância e a 
necessidade da defesa dos direitos das 
pessoas com deficiência, compromisso 
assumido pela primeira-dama Virginia por 
meio da Setasc. A criação da Carteira do 
Autista em Mato Grosso tem como objetivo 
assegurar direitos que o público autista tem, 
como acesso às filas preferenciais em 
estabelecimentos de saúde, supermercados, 
agências bancárias entre outros, além de lhes 
garantir prioridade em acessibilidade aos 
espaços públicos e privados. 

A garantia desses direitos faz 
diferença na vida do Robert Walace 
Rodrigues, de 17 anos, também portador do 
TEA, e sua mãe, Patrícia dos Santos 
Rodrigues, que trabalha como diarista, Ela 
observou a importância da CIA para eles, 
especialmente por facilitar aos demais o 
entendimento sobre a condição de Robert à 
primeira vista. 

“O autismo no nível 1, de suporte, 

Meu filho hoje está com 13 anos e foi “diagnosticado com autismo aos seis. O 
acesso dele em supermercados, lojas e 

out ros  es tabelec imentos  teve  mais 
efetividade com a Carteira de Identificação 
do Autista”, destacou Gleice Nunes Ferreira 
da Cruz, mãe de Samuel Ferreira da Cruz.  
Samuel é um dos mais de 5.600 beneficiários 
da Carteira de Identificação do Autista (CIA) 
no Estado de Mato Grosso. Este é um dos 
muitos projetos idealizados pela primeira-
dama Virginia Mendes e executado pela 
Secretaria de Estado de Assistência Social e 
Cidadania (Setasc). De acordo com a 
pr imei ra-dama Virg in ia  Mendes ,  a 
carteirinha desempenha um papel importante 
e facilita a interação social. 

"É importante que todos entendam 
que a carteirinha de identificação da autista 
ajuda a comunicar às pessoas sobre as 
necessidades específicas e os desafios que 
uma pessoa com autismo pode enfrentar em 
situações sociais ou de emergência. É uma 
forma de empatia, porque facilita interações 
mais compreensivas”, explicou Virginia 
Mendes.A Carteira de Identificação do 
Autista, além de garantir acesso prioritário a 
alguns estabelecimentos, especialmente em 
supermercados e postos de saúde, ainda 
permite ao portador do Transtorno do 
Espectro Autista participar de sorteios que 
dão entrada gratuita ao camarote da Arena 
Pantanal em dias de jogo do Cuiabá Esporte 
Clube. A inscrição para o sorteio se dá por 
meio de um formulário disponibilizado pela 
Setasc no período dos jogos. 

O Samuel, que ama futebol, já teve 
a oportunidade de presenciar uma partida do 
Dourado por meio desse sorteio, que faz 

Redação c/ Assessoria

INCLUSÃO
Evento é totalmente gratuito 
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Wilerson Macedo/Setasc-MT

    Idealizada por Virgínia Mendes, Carteira de Identificação do
 Autista garante direitos e acesso prioritário em estabelecimentos
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By Rosane Michels

A segunda chega movimentando 
situações que estavam paradas. A 
Lua em Sagitário transita pela 
sua casa de expansão da 
consciência, formando um 
aspecto desafiador com Sol, 
Mercúrio, Saturno e Netuno, em 

uma casa de inconsciente, medo e lembranças. 
Isso pede atenção com autoilusão. Enfrente e 
saiba que se envolver com grupos em busca de 
soluções, será produtivo. A noite a Lua entra em 
Capricórnio e ameniza as oscilações emocionais.

Nos últimos graus de Sagitário a 
Lua forma uma tensão com 
Netuno e Mercúrio, isso dá 
margem a uma comunicação 
fantasiosa e criativa. Essa 
dinâmica também atua com força 
nos envolvimentos sociais, 

porém tenha mais cuidado para não entrar em 
fofocas. A dica dos astros é que você aposte em 
comprovar as fontes antes. Quíron faz aspecto 
positivo com Marte e Vênus, indicando que alguns 
ajustes podem rolar nas questões de carreira.

Vênus recebe um ótimo aspecto 
da Lua e de Quíron, influenciando 
os temas de expansão de 
consciência, novos aprendizados 
e também de viagens longas. 
Aproveite esse fluxo positivo, 
explorando principalmente os 

relacionamentos sociais, grupos ou ainda dando 
voz aos seus sonhos e se lançando de coração 
aberto ao novo. Os aspectos de Lua, Netuno e 
Mercúrio orientam apenas que você tome cuidado 
com acordos, vale conferir duas vezes.

A adaptação será necessária no 
dia de hoje, pois a Lua se 
encontra em Sagitário em sua 
casa de rotina. Contribuindo 
para que alguns acontecimentos 
que não estavam no planejado, 

apareçam sem hora marcada. Além disso, a 
presença de Urano e Júpiter em sua casa social, 
aponta que você terá que lidar com atitudes 
alheias. O que será um tanto desconfortável. 
Somente no início da noite a Lua entrará no signo 
de Capricórnio, trazendo alívio.

Urano e Júpiter formam bons 
aspectos com Sol, Mercúrio e 
S a t u r n o ,  i n f l u e n c i a n d o  
positivamente para o seu 
reconhecimento, porém você 
precisará perder um pouco o 
receio e dar uns passos além do 

habitual. Pois a Lua em Sagitário em uma casa de 
dons e talentos, forma aspectos de resistência 
com Netuno e Mercúrio. A dica dos astros é que 
assumam e reconheçam as suas potências, além 
de fazer bom uso de cada uma delas.

Júpi ter  em envolvimento 
b e n é f i c o  c o m  S a t u r n o  
movimenta as questões de lar e 
f i n a n ç a s ,  i n d i c a n d o  a  
possibilidade de mudanças a 
longo prazo, vale começar um 
bom planejamento, pois não 

demora para a oportunidade vir. Lua em tensão 
com Sol, Mercúrio e Netuno, indicam que você 
precisará analisar se o retorno que vem obtendo 
dos seus movimentos sociais, estão trazendo 
resultados concretos, talvez você precise 

Júpiter e Urano formam tensão 
com Marte e Vênus, envolvendo 
a casa de prazeres, romances e a 
casa de profundidade, alma e 
transformação. Você poderá 
sentir uma certa dificuldade em 
aprofundar alguns vínculos, 

cuidado para não forçar a barra e estragar as 
possibilidades em razão de afobação e atitudes 
imprudentes. Isso porque Lua forma tensão com 
Netuno facilitando uma visão menos realista dos 
fatos e tendência ao erro.

No dia de hoje os aspectos 
p lanetár ios  indicam uma 
propensão a desentendimentos, 
sejam eles familiares, amorosos 
ou de parcerias. Além disso, o 
aspecto tenso de Lua e Netuno, 
influenciam uma comunicação 

mais equivocada e iludida. Marte e Vênus 
recebem os aspectos tensos de Urano e Júpiter, 
causando inquietação e reatividade. Procure 
refletir sobre suas interpretações e colocar a 
intuição para o jogo antes de agir.

Com uma forte concentração de 
planetas em sua casa de 
comunicação e estudos, busque 
entender se alguns avanços 
podem ser dados por você, com 
relação a esses temas. A Lua faz 

aspecto com Mercúrio e Netuno indicando que 
a insegurança intelectual pode estar por trás de 
grandes dificuldades, principalmente as 
financeiras. A dica dos astros é que para 
tangibilizar alguns dons e talentos, você 
precisará vencer o medo de julgamento.

Com a mudança da Lua para o 
signo de Capricórnio, um 
aspecto muito significativo 
aponta entre sua casa social e sua 
c a s a  d e  c o m u n i c a ç ã o ,  
envolvendo Júpiter, o grande 

benéfico do zodíaco. Procure usar dessa 
oportunidade para levar a sua mensagem ainda 
mais longe. Você poderá enxergar a necessidade 
de mudar algumas ideias e reestruturar alguns 
planos, para tanto terá de enfrentar seus medos e 
colocar a intuição para jogo.

Nos últimos graus de Sagitário e 
em sua casa de segurança, lar e 
família a Lua forma tensão com 
Netuno, que está localizado em 
sua casa de parcerias e 
relacionamentos, com outros 

três planetas. Durante o dia de hoje, será 
importante controlar os impulsos para lidar 
com as diferenças e não colocar em risco os 
vínculos que são importantes para você. No 
início da noite a Lua entra em Capricórnio, 
fazendo com que essa tensão diminua.

Você poderá sentir algumas 
preocupações envolvendo os 
temas de lar e família, pois a Lua 
segue em seu aspecto de tensão 
com Netuno, deixando as coisas 
um pouco confusas de serem 

entendidas, respire fundo! A boa notícia é que 
ao iniciar a sua passagem no signo de 
Capricórnio a Lua formará um aspecto muito 
positivo com Júpiter, apontando soluções e 
melhorando o clima, principalmente se o 
assunto em questão envolve as finanças.

HORÓSCOPO********** **********

Nesta sexta-feira (08) comemoramos o Dia Internacional 
das Mulheres, e hoje queremos expressar nossa mais profunda 
admiração e reconhecimento por todas as mulheres cacerenses e 
mato-grossenses.

Mulheres, vocês são fontes inesgotáveis de força, 
coragem e resiliência. Seu trabalho incansável, sua dedicação às 
suas famílias, comunidades e carreiras, e sua capacidade de 
superar desafios inspiram a todos nós.

Nesta data especial, queremos lembrar a importância de 
continuar lutando por um mundo onde todas as mulheres possam viver livres de discriminação, violência e 
desigualdade. Que este Dia das Mulheres seja um lembrete do poder e da importância das mulheres em 

nossas vidas. Que possamos continuar 
trabalhando juntos para construir um mundo 
mais justo, inclusivo e equitativo para todas.

Parabéns a todas as mulheres, hoje 
e todos os dias.

Eliene Liberato Dias

Paula Gomes

Olga Maria Castrillon Mendes

Fabíola Campos Lucas
Vera Maquêa

Cibeli Simões

Virgínia Scaff

atenção”, informou Cynara. Ela 
comunicou ainda que em parceria com 
a autarquia Águas do Pantanal, a 
prefeitura está programando mutirões 
para coleta de lixo, priorizando 
inicialmente os bairros com maior 
índice de infestação. A gestão 
municipal reforça, no entanto, que a 
responsabilidade de combater a 
Dengue é de todos os cidadãos, sendo 
fundamental a colaboração da 
população  na  e l iminação  de  
criadouros e na participação ativa nos 
mutirões de limpeza.

Além das ações urbanas, a 
Prefeitura anuncia que a partir de 
amanhã (02/03), serão iniciadas 
visitas domiciliares com orientações e 
tratamentos na zona rural, começando 
pelo Distrito de Nova Cáceres. Essa 
estratégia visa abranger áreas fora do 
perímetro urbano, garantindo que 
todas as comunidades estejam 
protegidas.

Dados do Ministério da 
Saúde apontam que em um contexto 
nacional preocupante, o Brasil já 
ultrapassou a marca de 1.000.000 de 
casos de Dengue, com 214 óbitos 
comprovados e 687 em investigação. 
No estado de Mato Grosso, já somam 
05 óbitos confirmados, além de 02 em 
observação. Estes números ressaltam 
a gravidade da situação, reforçando a 
necessidade de ações preventivas e de 
combate ao vetor.

A Prefeitura de Cáceres 
reitera a importância da colaboração 
de cada cidadão. O Brasil enfrenta um 
cenário crítico, e a conscientização e 
ação de todos são cruciais para 
reverter essa situação alarmante e 
proteger a saúde da população.

desde que a parcela não seja inferior a 2 
UFIC, que atualmente equivale a R$ 
124,84.“Essa condição excepcional se 
justifica devido à recente calamidade 
que atingiu Cáceres no dia 10 de 
fevereiro. Mesmo as famílias que não 
foram diretamente afetadas sofrem com 
os efeitos colaterais, como a redução do 
consumo no comércio e cortes de 
despesas. 

Essa medida permitirá que as 

pessoas se organizem para diluir o 
pagamento com desconto em 5 vezes. 
Ela se aplica a todos os imóveis de 
Cáceres, não apenas nas áreas 
atingidas”, explicou o vereador Cézare 
Pastorello (PT).

Pastorello também ressaltou 
que muitas famílias têm direito à isenção 
do IPTU. Quem já teve o pedido de 
isenção aprovado em 2023 não precisa 
fazer um novo pedido este ano. 

No entanto, as pessoas que só 
no ano passado passaram a ter direito à 
isenção, seja por idade e salário, 
cadastro único, enfermidade ou outra 
razão, têm até o dia 12 de abril para 
solicitar a isenção.

O parcelamento do IPTU com 
desconto atende a uma proposta 
conjunta dos vereadores, que foi 
aprovada na sessão do dia 26 de 
fevereiro, solicitando o parcelamento 
em 4 vezes.

Com a aprovação, o pagamento 
do IPTU será da seguinte forma: Até o 
dia 12 de abril, é possível solicitar a 
isenção do IPTU 2024 e também é a data 
limite para o pagamento do IPTU com 
20% de desconto, seja parcelado ou não.

Se o contribuinte desejar fazer 
o pagamento em mais parcelas, pode 
fazê-lo em até 9 vezes. Nesse caso, não 
haverá desconto.
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a sessão de segunda-feira, 04 de Nmarço, a Câmara Municipal de 
Cáceres aprovou o projeto de lei 

complementar 04. 
 Este projeto alterou o Código 
Tributário Municipal para garantir a 
prorrogação do prazo de pagamento do 
IPTU 2024, com um desconto de 20%, 
até o dia 12 de abril de 2024.

O mesmo projeto também 
aprovou o parcelamento em até 5 vezes, 

iante de um índice de infestação Dpredial de 6,3%, considerado de 
risco muito alto, a Prefeitura de 

Cáceres intensificou as ações de 
combate ao Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da Dengue. Com a chegada 
do período chuvoso e o aumento de 
casos suspeitos, a Vigilância em Saúde 
redobra seus esforços para conter a 
propagação da doença.

Segundo o secretário de Saúde, 
Vitor Miguel Oliveira, mais de 50% dos 
c r i a d o u r o s  i d e n t i f i c a d o s  s ã o  
classificados como depósitos móveis, 
como baldes, bebedouros de animais e 
vasos de plantas, além de lixo composto 
por recipientes plásticos, latas, sucatas e 
entulhos, assim como reservatórios de 
água baixos. 

“Esses dados ressaltam a 
necessidade urgente de conscientização 
da população sobre a importância de 
eliminar esses potenciais criadouros em 
suas residências”, observou Vitor.

A Vigilância em Saúde, diante 
do aumento de casos suspeitos, tem 
monitorado de perto a situação, 
registrando mais de 100 casos nos dois 
primeiros meses de 2024. Além da 
Dengue, casos de Chicungunya e Zika 
também es tão  sob  v ig i lânc ia ,  
aumentando a complexidade do quadro 
epidemiológico.

A coordenadora de Vigilância e 
Saúde, Cynara Piran explicou que, para 
conter a disseminação do vírus, os 
agentes de Combate a Endemias têm 
intensificado as ações de bloqueio, com 
destaque para a pulverização espacial 
em locais com casos suspeitos e maior 
probabilidade de depósitos do mosquito. 
“Áreas como ferro velho e abrigo de 
barcos estão recebendo especial 

 F u n d a ç ã o  d e  L i o n s  AInternacional mais uma vez 
demonstra seu compromisso 

com a solidariedade e o apoio às 
comunidades em momentos de 
necessidade. Diante da recente enchente 
que assolou a cidade de Cáceres, os 
Lions Clubes responderam com 
prontidão e generosidade, concedendo 

um subsídio de US$10 mil para ajudar as 
vítimas a reconstruírem suas vidas.

Desde sua fundação, os Lions 
têm sido um farol de esperança e apoio 
em tempos difíceis. Com programas 
globais e iniciativas locais, eles se 
dedicam a servir suas comunidades de 
maneiras diversas, demonstrando um 
compromisso inabalável com o bem-
estar e a prosperidade de todos.

Cabe destacar que de julho de 
2023 a fevereiro de 2024 a LCIF 
concedeu 167 subsídios relacionados a 
socorro após catástrofes, totalizando 
US$ 6.120.626.

O coordenador de LCIF do 
Distrito LB-4, João da Silva Medeiros 
Filho, expressou profunda gratidão pela 
generosidade dos contribuintes da LCIF, 
enfatizando que o subsídio de US$10 
mil (R$ 49.436,57) é um testemunho 
tangível do compromisso dos Lions em 
aliviar o sofrimento das comunidades 
afetadas por desastres naturais.

Esse subsídio permitirá aos 
Lions Clubes Cáceres e Cáceres Portal 
do Pantanal fornecerem kits essenciais 
de cama e banho para 297 famílias que 
foram duramente atingidas pela 
enchente. Fronhas, lençóis, cobertores e 
toalhas de banho estão entre os itens que 

serão distribuídos, proporcionando 
algum conforto e esperança às famílias 
desabrigadas.

De acordo com Marquinhos e 
Saionara, presidentes do Lions Cáceres 
e Lions Cáceres Portal do Pantanal, 
respectivamente, estão sendo montados 
dois tipos de kits, um para casal e um 
para solteiro, sendo atendidas 147 
famílias com o kit casal e 150 famílias 
com o kit solteiro.

O Governador do Distrito LB-
4, Márcio Batista Sales, ressaltou que os 
materiais serão distribuídos de forma 
coordenada, com base nos cadastros 
realizados pela Defesa Civil juntamente 
com a Secretaria de Assistência Social 
do Município, assegurando que o apoio 
chegue às mãos daqueles que mais 
necessitam.A distribuição dos kits está 
prevista para iniciar na quarta-feira, dia 
6 de março, com equipes dedicadas a 
avaliar os cadastros e garantir que as 
famílias recebam o suporte necessário 
durante esse período desafiador de 
recuperação.O papel humanitário dos 
Lions Clubes em Cáceres não passa 
despercebido. Sua resposta rápida e 
eficaz é um testemunho vivo dos valores 
fundamenta i s  da  o rgan ização :  
compaixão, serviço e dedicação ao bem-
estar dos outros.

VOTAÇÃO UNÂNIME

Câmara aprova prorrogação do vencimento do
 IPTU com desconto e opção de parcelamento

Medida permitirá o pagamento com desconto divididos em 5 parcelas

Assessoria

PL foi aprova durante a 137ª Sessão Ordinária 

Foto: Reprodução

SOLIDARIEDADE

Da Redação

Lions concede subsídio de US$ 10 mil para auxiliar vítimas de 
enchente em Cáceres, kits serão entregues nesta quarta-feira 

Associados do Lions organizando 
a separação dos kits 

Foto: Lions

VIGILÂNCIA EM SAÚDE

Prefeitura de Cáceres intensifica combate à Dengue
Assessoria

Secretário de Saúde Vitor Miguel 

Foto: Reprodução

Nos dias 7 e 8 de março, Cáceres sediará a 12ª 
edição da Feira Pantaneira, no pátio da Unemat 
– Campus Universitário Jane Vanini. Com o 

tema "Sociobiodiversidade, Saberes e Sabores", o 
evento destaca a cultura local, a economia solidária, a 
agroecologia e o conhecimento científico.

Organizado pelo Núcleo Unitrabalho – 
UNEMAT, em parceria com entidades e movimentos 
sociais, a Feira oferecerá uma programação 
diversificada e gratuita, com debates sobre economia 
camponesa, preservação ambiental e políticas públicas 
para o desenvolvimento sustentável.

Além disso, a Feira incluirá um ato especial pelo Dia Internacional das 
Mulheres, no dia 8 de março às 18h, com microfone aberto para reflexões e celebração das 
conquistas e lutas das mulheres na sociedade. A participação ativa da comunidade é 
essencial para fortalecer o diálogo intercultural e promover a valorização das tradições 
locais e do patrimônio natural da região.

12ª EDIÇÃO
Feira Pantaneira em Cáceres inicia nesta quinta-feira e terá 
 programação especial pelo Dia Internacional das Mulheres

Da Redação
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mandato.Ronildo, conhecido 
p o r  s e u  c o m p r o m i s s o 
c o m u n i t á r i o  e  l i d e r a n ç a 
exemplar, foi escolhido pelos 
membros do clube para liderar 
os trabalhos durante o próximo 
período. 

S u a  e l e i ç ã o  p o r 
a c l a m a ç ã o  r e f l e t e  o 
reconhecimento unânime de sua 
capacidade e dedicação à 
missão do Rotary Club.

A o  a s s u m i r  a 
presidência em julho de 2025, 
Ronildo terá a responsabilidade 
de continuar o legado de serviço 
e impacto positivo deixado por 
seus antecessores. 

Ele terá a oportunidade 
de liderar iniciativas que 
abordem desafios locais e 
globais, promovendo a paz, a 
c o m p r e e n s ã o  e  o 
desenvolvimento comunitário.

a última quarta-feira N(28), o Rotary Club de 
Cáceres realizou sua 

eleição para a presidência do 
p e r í o d o  2 0 2 5 / 2 0 2 6 .  O 
farmacêutico Ronildo Gonçalves 
dos  San tos  fo i  e l e i to  por 
aclamação,  ele sucederá o 
presidente Erni Pinheiro Saravy 
eleito em 2022 para o Ano 
Rotário 2024/2025.

De acordo com o estatuto, 
as  eleições no Rotary são 
conduzidas com um ano e meio 
de antecedência, permitindo um 
período adequado de preparação 
para o novo presidente e sua 
e q u i p e .  E s s e  m o d e l o  d e 
a n t e c i p a ç ã o  g a r a n t e  u m a 
transição suave e eficiente, além 
de proporcionar tempo suficiente 
p a r a  o  p l a n e j a m e n t o  e 
implementação de projetos e 
i n i c i a t i v a s  a o  l o n g o  d o 

direcionadas pelo primeiro-
secre tár io  da  Assemble ia  
Legislativa. Para a prefeita 
Eliene, essa ação representa, 
principalmente, o fortalecimento 
da atenção básica à saúde 
municipal."Um dia histórico e 
estamos muito felizes com essas 
n o v a s  a m b u l â n c i a s ,  u m  
compromisso que foi feito pelo 
deputado Max e que hoje está 
sendo cumprido. Só quem mora 
na zona rural sabe o valor que 
e s s a s  a m b u l â n c i a s  t ê m " ,  

Antônio Martins da Silva 
tem 81 anos e é morador da 
comunidade Paiol. O produtor 
rural afirma que não acreditava 
que sua região seria contemplada.

"Essa ambulância veio 
para calar minha língua, pois eu 
nunca vi isso acontecer em uma 
comunidade rural. Esse deputado 
está de parabéns", comemorou.

N o  t o t a l ,  f o r a m  
destinados R$ 380 mil em 
emendas parlamentares para a 
a q u i s i ç ã o  d o s  v e í c u l o s ,  

 áceres recebeu nesta Csexta-feira (01) duas 
novas ambulâncias, que 

devem atender as comunidades 
do distrito Nova Cáceres e o 
assentamento Paiol, beneficiando 
mais de 500 famílias. Os veículos 
foram entregues pelo deputado 
Max Russi (PSB) e pela prefeita 
Eliene Liberatto, com o intuito de 
agilizar o tempo de resposta em 
urgências e emergências no 
atendimento de pacientes de 
ambas as regiões rurais.

vereadores que estão em fim de 
mandato, conforme decisão do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) de 
2018.É importante destacar que, 
além da janela partidária, outras 
situações também permitem a 
mudança de legenda com base em 
justa causa,  como desvio do 
programa partidário ou grave 
discriminação pessoal. Mudanças de 
partido que não se enquadrem nessas 
circunstâncias podem resultar na 
perda do mandato.

N a  p r á t i c a ,  a  j a n e l a 
partidária deste ano oferece aos 
vereadores uma oportunidade 
estratégica para ajustar suas filiações 
políticas, visando à reeleição ou até 
mesmo a novos desafios políticos 
nos municípios de Mato Grosso. No 
entanto, é essencial que essas 
mudanças sejam cuidadosamente 
consideradas, levando em conta não 
apenas as aspirações individuais, 
mas também o compromisso com os 
e l e i t o r e s  e  o s  p r i n c í p i o s 
democráticos.Portanto, a janela 
partidária representa não apenas 
u m a  o p o r t u n i d a d e  p a r a  o s 
vereadores ,  mas também um 
momento de reflexão sobre os rumos 
da representação política e os valores 
que norteiam a atuação dos agentes 
públicos em nosso estado.

Já deputadas e deputados 
que foram eleitos em 2022, por 
exemplo, só poderão usufruir da 
regra em 2026, ano em que ocorrerá 
a próxima eleição geral.

de Franco Valério de deixar o PROS 
e ingressar no Republicanos, 
juntamente com os vereadores 
Pastor Júnior e Isaias Bezerra. Além 
disso, Marcos Ribeiro (PSDB) e 
Professor Leandro dos Santos (UB) 
avaliam a possibilidade de migrar 
para o PSD. Já Flavio Negação (UB) 
planeja sua filiação ao MDB, 
enquanto Lacerda do AKI (PRTB) 
recebe convites para integrar o PL. 
Rubens Macedo (PRD) também está 
entre os vereadores cogitados para 
receber convite do PL.

A janela partidária concede 
uma justa causa para desfiliação 
partidária, permitindo aos ocupantes 
de cargos eletivos proporcionais 
mudarem de partido dentro do prazo 
estabelecido. No entanto, essa 
pos s ib i l i dade  é  r e s t r i t a  ao s 

o período de 07 de março a N05 de abril, vereadores de 
Cáceres e de todo Estado, 

e l e i t o s  e m  2 0 2 0 ,  t e r ã o  a 
oportunidade de mudar de partido 
político sem perder seus mandatos. 
Este fenômeno, conhecido como 
"janela partidária", é regulamentado 
pelo artigo 22-A da Lei dos Partidos 
Políticos (Lei nº 9.096/95), e é 
especialmente relevante para 
aqueles que desejam concorrer nas 
Eleições Municipais de 2024.

O cenár io  po l í t i co  de 
Cáceres está prestes a passar por 
mudanças, com a possibilidade de 
pelo menos oito vereadores da 
cidade trocarem de partido durante a 
janela partidária que se abrirá nesta 
s e m a n a .  E n t r e  o s  p o s s í v e i s 
movimentos, destaca-se a intenção 

educação, esporte, assistência 
social e infraestrutura.

"Essa é uma ação 
conjunta com a Eliene, que tem 
sido uma grande gestora, 
trazendo resultados para 
Cáceres. Temos muito trabalho 
ainda pela frente e o nosso 
gabinete estará sempre à total 
disposição", assegurou.

destacou.O deputado Max Russi 
já destinou mais de 1 milhão de 
reais só em emendas para 
Cáceres, boa parte delas para 
atender às demandas da saúde, 
entre despesas e custeios. Na 
articulação de projetos, a parceria 
com a prefeita Eliene e o 
governador Mauro Mendes 
rendeu investimentos também na 

Max Russi e Eliene entregam ambulâncias e melhora
 atendimento emergencial a 500 famílias de Cáceres

ZONA RURAL

Os veículos vão agilizar o tempo de resposta em urgências e emergências

Assessoria

Deputado Max Russi e prefeita Eliene na entrega das ambulâncias 

Foto: Assessoria

ASSEMBLÉIA
Rotary Club Cáceres elege Ronildo Gonçalves
como presidente para o Ano Rotário 2025/2026
Da Redação

Ronildo Gonçalves dos Santos – Presidente RC Cáceres 2025/2026  

Foto: JCC

JANELA PARTIDÁRIA

Vereadores começam a definir troca de
 partido para tentar reeleição em 2024

Da Redação

Vereadores de Cáceres estudam melhor opção para a reeleição  

Foto:  CMC
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 Secretaria de Estado de ASaúde de Mato Grosso 
(SES-MT) participa do 

projeto Navegação Ampliada para 
a Vigilância Intensiva e Otimizada 
(Navio), realizado por meio de 
uma parceria entre a Fiocruz e a 
Marinha do Brasil, que tem levado 
atendimentos diversos em saúde a 
comunidades r ibeirinhas à 
margem do Rio Paraguai. A ação 
foi iniciada no mês de fevereiro 
em Ladário, Mato Grosso do Sul, e 
chegou em Santo Antônio das 
Lendas, território de Mato Grosso, 
no dia 28 de fevereiro.

P a r a  a  p o p u l a ç ã o  
ribeirinha de Mato Grosso, a SES-
MT prevê o atendimento de mais 
d e  2 , 2  m i l  p e s s o a s  n a s  
comunidades de Santo Antônio 
das Lendas, Barranco Vermelho, 
Porto Carne Seca e Cáceres.

Na ação itinerante, o 
Estado oferta serviços ligados ao 
Laboratório Central do Estado de 
Mato Grosso (Lacen), à Vigilância 
em Saúde e à Saúde Digital.

“Esse projeto é de muita 
importância porque traz um 
a t e n d i m e n t o  e s p e c i a l  à s  
comunidades ribeirinhas, que nem 
sempre podem contar com uma 
assistência integral em saúde. 
Então, o projeto Navio amplia esse 
olhar de cuidado e, por meio da 
participação da SES, foi possível 
d isponibi l izar  os  serviços  
ofertados pelo Lacen, pela 
Vigilância em Saúde e Saúde 
Digital. O objetivo é monitorar os 
indicadores  e  melhorar  a  
qualidade de vida a dessas 
populações”, avaliou a diretora do 
Lacen, Elaine Oliveira.

O pesquisador da Fiocruz 
de Minas Gerais, coordenador e 
idealizador do projeto, Luiz 
Alcantara, explica que foi 
montada uma miniversão do 
Laboratório Central de Saúde 
Pública (Lacen), contando com 
insumos e equipes das Secretarias 
de Saúde de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul. Essa estrutura 
possibilita testar as amostras 

coletadas para diferentes doenças, 
entre elas dengue, chikungunya, 
zika, Covid-19, influenza, HIV, 
HTLV, sífilis, leptospirose, 
hanseníase, febre maculosa, 
leishmaniose, doença de chagas, 
hepatites, doenças fúngicas e 
diferentes parasitoses intestinais.

“O projeto Navio amplia 
um trabalho já desenvolvido pela 
Marinha há algum tempo, que 
consiste em levar atendimento 
médico e odontológico para essas 
comunidades. Com o projeto, 
além desses serviços, vamos 
investigar o que está circulando 
nessa região, onde populações 
i s o l a d a s ,  p o r  v e z e s  
negligenciadas, vivem em contato 
com d i f e r en t e s  an ima i s” ,  
acrescentou Alcantara.

A previsão é de que o 
projeto Navio percorra diversas 
regiões do Brasil durante cinco 
anos, com a missão de realizar o 
estudo e monitoramento da saúde 
de populações ribeirinhas do 
Pantanal  e  das  mudanças  

Santana (UEFS), Fiocruz de 
M a t o  G r o s s o  d o  S u l ,  
Universidade Federal de Mato 
Grosso  do  Sul  (UFMS),  
Universidade Estadual de Mato 
Grosso do Sul (UEMS), Instituto 
Erasmus de Roterdan (Holanda), 
Un ive r s idade  de  S idney  
(Austrál ia)  e  suporte  da 
Organização Pan-Americana da 
Saúde (OPAS) e da Organização 
Mundial de Saúde (OMS) de 
Wa s h i n g t o n  ( E U A ) ,  d a  
L O C C U S  d o  B r a s i l ,  
B i o m a n g u i n h o s / F i o c r u z ,  
Bioclin e IBMP, além das 
prefeituras de Cáceres (MT), 
Corumbá (MS) e Ladário (MS). 
(Com informações da Agência 
Marinha de Notícias e da Fiocruz 
de Minas Gerais) 

climáticas.
Projeto Navio - O projeto Navio é 
fruto de uma parceria entre a 
Marinha do Brasil, a Fiocruz de 
Minas Gerais e as Secretarias 
Estaduais de Saúde de Mato 
Grosso e Mato Grosso do Sul. A 
a ç ã o  a i n d a  c o n t a  c o m  a  
cooperação da Secretaria de 
Estado de Assistência Social e 
Cidadania (Setasc-MT), da 
Secretaria Municipal de Saúde de 
C á c e r e s  e  d o  C o n s ó r c i o  
Intermunicipal de Saúde da região 
de Cáceres. 

O projeto também conta 
com a participação da Fundação 
E z e q u i e l  D i a s  ( F u n e d ) ,  
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP), 
Unidade Estadual de Feira de 

jovens estudantes.
Um dos diferenciais do 

programa é a remuneração 
oferecida aos estagiários, que 
inclui bolsa auxílio e auxílio 
transporte, totalizando o valor de 
R$ 1.020,00. Além disso, os 
estagiários terão acesso ao 
'Cartão Sesc', um benefício que 
proporc iona  vantagens  e  
d e s c o n t o s  e m  d i v e r s a s  
atividades e serviços oferecidos 
pela instituição em todo o país.

I s so  i nc lu i  a ce s so  
facilitado às academias das 
u n i d a d e s ,  r e f e i ç õ e s  n o  
Restaurante do Comerciário, 
atendimento odontológico e 
outros serviços.

As inscrições para o 
Programa de Estágio 2024 do 
Sesc-MT estão abertas até às 17h 
do dia 08 de março, e os 
interessados podem se inscrever 
através do site do processo 
seletivo. Esta é uma chance 
imperdível para os estudantes 
que buscam uma experiência 
enriquecedora e significativa em 
suas áreas de estudo. 
(Com informações Assessoria)

 om um total de 30 vagas Cdistribuídas entre as 
unidades de Cuiabá,  

Cáceres, Rondonópolis e Alta 
Floresta, o Serviço Social do 
Comércio de Mato Grosso (Sesc-
MT) está com inscrições abertas 
para o seu Programa de Estágio 
2 0 2 4 ,  o f e r e c e n d o  u m a  
oportunidade para estudantes 
universitários interessados em 
adquirir experiência prática em 
diversas áreas. O programa 
abrange uma variedade de cursos, 
desde Comunicação Social até 
Nutrição e Serviço Social.

Os interessados devem 
acessar   o site do processo seletivo
até às 17h do dia 08 de março.

Além de ser uma chance 
d e  v i v e n c i a r  a s  r o t i n a s  
profissionais correlatas aos seus 
c u r s o s  d e  g r a d u a ç ã o ,  o s  
estagiários selecionados terão a 
supervisão de profissionais 
experientes em cada área, 
garantindo um aprendizado rico e 
significativo. Essa iniciativa 
reforça o compromisso do Sesc-
MT com a educação e o 
desenvolvimento profissional dos 

PROJETO NAVIO

Governo de MT, Marinha e Fiocruz levam
serviços de saúde a comunidades ribeirinhas

Previsão é que mais de 2,2 mil pessoas sejam atendidas nas comunidades de Santo Antônio das Lendas, Barranco Vermelho, Porto Carne Seca e Cáceres

Ana Lazarini | SES-MT

SES-MT prevê o atendimento de cerca de 2.272 mil pessoas nas comunidades de Mato Grosso 

Foto: Agência Marinha de Notícias

OPORTUNIDADE
Programa de Estágio 2024 do Sesc-MT oferta 30
vagas em Cáceres e mais três cidades do Estado

Da Redação

As inscrições estão abertas até sexta-feira, 8 de março 

Foto: Divulgação

nas semifinais e aguardam os 
vencedores dos dois confrontos. 
Os fãs do futebol mato-grossense 
j á  e s t ã o  a n s i o s o s  p a r a  
acompanhar as emoções desses 
jogos, que prometem grandes 
momentos de competição e 
paixão pelo esporte. A rivalidade, 
a técnica e a determinação dos 
times serão postas à prova, 
enquanto os torcedores aguardam 
para ver quem seguirá em busca 
do título estadual.

Fique ligado nas datas e 
horários dos jogos e não perca 
nenhum lance dessa fase decisiva 
do campeonato estadual de Mato 
Grosso.

Fabrício Lusa. Na segunda etapa, 
Thiago Corrêa virou o placar para 
o Nova Mutum, mas Nicolas 
empatou para o Luverdense.

Com o resultado, as 
equipes entram no jogo de volta 
sem vantagem. Quem vencer leva 
a vaga, e em caso de empate, a 
classificação será decidida nos 
pênaltis. A volta das quartas de 
final está marcada para o dia 9 de 
março, com Luverdense e Nova 
Mutum duelando às 15h30, em 
Lucas do Rio Verde. Enquanto no 
domingo, às 16h, Operário e 
Mixto se encontram no Dito 
Souza, em Várzea Grande.

União e Cuiabá já estão 
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no primeiro tempo com Geovani, 
que aproveitou cruzamento pela 
esquerda e finalizou forte para 
empatar. 

Logo depois, Igor Vieira 
fez jogada pela direita e rolou 
para Guilherme Teixeira só 
encostar para virar o jogo. No 
segundo  tempo,  Matheus  
Castanha empatou novamente 
com um chute de fora da área. No 
fim do jogo o mesmo Matheus 
Castanha virou para o Tricolor.

Com o resultado, o 
Operá r io  agora  possu i  a  
vantagem do empate no jogo de 

 fim de semana foi Omarcado  por  jogos  
emocionantes e disputas 

acirradas nas quartas de final do 
Campeonato Mato-grossense. No 
Estádio Presidente Dutra, o 
clássico entre Mixto e Operário 
proporcionou um espetáculo 
digno das tradições do "Clássico 
dos Milhões".

O Tr ico lor  Várzea-
grandense, saiu vitorioso, 
derrotando o Mixto por 3 a 2, com 
um gol nos acréscimos. O 
Operário abriu o placar com 
Robertinho. O Mixto virou ainda 

volta das quartas de final, 
enquanto o Mixto precisa da 
vitória para levar a disputa para os 
pênaltis ou por dois gols de 
diferença para se classificar 
diretamente.

No outro confronto das 
quartas de final, Nova Mutum e 
Luverdense empataram por 2 a 2 
no Estádio Valdir Wons. O jogo 
foi movimentado, com ambas as 
equipes criando oportunidades de 
gol.

O Luverdense saiu na 
frente com Joãozinho, mas o 
Nova Mutum empatou com 

apenas ressaltou a importância do 
esporte adulto na comunidade, mas 
também reforçou a visão de Cáceres 
como um centro vibrante de 
atividades esportivas e de promoção 
da qualidade de vida”, enalteceu 
Eliene.

As  compe t i ções ,  que  
envolveram a participação de 
diversas equipes, transformaram a 
atmosfera da cidade  como um 
evento de destaque no calendário 
esportivo local, afinal 31 partidas 
foram realizadas. Os atletas 
demonstraram um nível técnico 
elevado e muita competitividade, 
fortalecendo o espírito esportivo na 
comunidade.

No desfecho das disputas, 
Cáceres aplaudiu os campeões e 
campeãs em cada modalidade. No 
futsal feminino, o título de grande 
campeã ficou com a equipe Rosas de 
Aço, enquanto as Legítimas A 

 encerramento dos Jogos OA b e r t o s  M u n i c i p a i s  
promovidos pela Prefeitura 

de Cáceres foi marcado por uma 
festa grandiosa que reuniu público, 
atletas e autoridades em uma 
celebração memorável no domingo 
03/03, último dia da competição, na 
quadra do CIE.

Durante duas intensas 
semanas, a cidade foi palco de 
c o m p e t i ç õ e s  a c i r r a d a s  e  
e m o c i o n a n t e s  n a s  q u a t r o  
modalidades esportivas: futsal, 
voleibol e handebol masculino e 
feminino, e basquete masculino.

A  p r e f e i t a  E l i e n e  
comemorou o êxito dos jogos, 
p a r a b e n i z a n d o  t o d o s  o s  
p a r t i c i p a n t e s  d a s  q u a t r o  
modalidades, em especial os 
c a m p e õ e s ,  d e s t a c a n d o  o  
reconhecimento merecido aos 
atletas premiados. “Este evento não 

conquistaram a posição de vice-
campeãs. Já no futsal masculino, a 
emocionante final terminou em 
empate, levando a decisão para os 
pênaltis, onde AFC 2 sagrou-se 
campeã e o Instituto Federal de Mato 
Grosso Campus Cáceres ficou com o 
vice-campeonato.

No voleibol feminino, As 
Veteranas mostraram sua maestria e 
foram coroadas como campeãs, 
deixando a Academia na posição de 
vice-campeã. Enquanto no voleibol 
masculino, o Fênix Vôlei Cáceres 
conquistou o título, com a ACV 
assegurando a posição de vice-
campeã. 

No handebol, o feminino viu 
o Leicester erguer o troféu de 
campeã, com o IFMT Campus 
Cáceres como vice, enquanto no 
masculino, os Amigos da Polícia 
Militar foram os campeões, e a OSB 
Hand f icou com o vice .Na 
modalidade de basquete masculino, 
a NBB + se destacou como o grande 
campeão, deixando a ABASF na 
posição de vice-campeã. Basquete 
feminino não houve inscritos.

O Secretário de Esportes, 
Cristiano Neves, expressou sua 
satisfação com o sucesso do evento, 
ressaltando que o objetivo dos jogos, 
que é proporcionar momentos de 
lazer, integração e estímulo à 
qualidade de vida através de jogos de 
quadra, foi plenamente alcançado. 
Ele agradeceu os servidores da 
SMEL, a participação das equipes e 
destacou o apoio incondicional da 
prefeita Eliene Liberato Dias, que 
acredita e incentiva o esporte como 
meio de socialização e interação.

QUARTAS DE FINAL

Operário supera o Mixto e tem vantagem no jogo de
volta, Luverdense e Nova Mutum ficaram no empate

Operário agora possui a vantagem do empate no jogo de volta

Da Redação

O Tricolor Várzea-grandense, saiu vitorioso, derrotando o Mixto por 3 a 2  

Foto: Olímpio Vasconcelos

Jogos Abertos Municipais de Cáceres encerram
com premiação aos campeões e vice-campeões

MODALIDADES ESPORTIVAS

Assessoria

Rosas de Aço campeãs no futsal feminino  

Foto: Ronivon Barros

CÁCERES MAMA: NOVA SEDE
A Prefeitura de Cáceres, sob liderança da 
prefeita Eliene Liberato Dias, inaugurou a 
nova sede da Associação Cáceres Mama, 
na tarde de quarta-feira (28). Localizada 
no antigo hospital "O Bom Samaritano", a 
nova sede servirá como um espaço de 
apoio e solidariedade às mulheres 
enfrentando o câncer de mama na região. A 
prefeita Eliene expressou sua admiração 
pelo trabalho da associação, ressaltando a 
importância do novo ambiente como um 
local que transmite afeto e solidariedade. A 
inauguração marca mais um passo 
significativo na colaboração entre a 
prefeitura e a Associação Cáceres Mama 
no apoio às mulheres afetadas pelo câncer 
de mama.

DESVIO NA SAÚDE
O desembargador Luiz Ferreira da Silva 
determinou, nesta segunda-feira (4), o 
afastamento do prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), de suas 
funções. A decisão, emitida pelo Tribunal 
de Justiça, surge em decorrência de uma 
ação que investiga alegados desvios de 
recursos na área da Saúde da capital. O 
pedido feito pelo promotor de justiça 
Carlos Roberto Zarour, do Núcleo de 
Ações de Competências Originárias 
(Naco), citou o rombo de R$ 1,2 bilhão nos 
cofres da prefeitura, valor mencionado 
pelo Tribunal de Contas Estado (TCE) ao 
emitir parecer pela reprovação da contas 
de Emanuel. O afastamento tem validade 
de 180 dias.  O desfecho desse processo 
judicial será aguardado com atenção pela 
população cuiabana, enquanto se espera 
por justiça e accountability nas esferas 
governamentais.

PL DO UNIFORME
Em resposta ao episódio recente 
envolvendo alunos descartando uniformes 
escolares, o Governador Mauro Mendes, 
lançou consulta pública em nas suas redes 
sociais, buscando ouvir a opinião da 
população sobre a obrigatoriedade do uso 
de uniforme completo nas escolas 
públicas. A enquete, divulgada no perfil do 
governador no Instagram em poucas horas 
recebeu mais de 10 mil internautas 
e x p r e s s a n d o  s u a s  o p i n i õ e s .   
Surpreendentemente, mais de 95% dos 
participantes manifestaram apoio à ideia 
de tornar obrigatório o uso do uniforme 
completo. Diante desse amplo respaldo 
popular, o Governo do Estado encaminhou 
para a Assembleia Legislativa, o PL que 
torna obrigatório o uso dos uniformes nas 
escolas estaduais de Mato Grosso.

RESTITUIÇÃO IR
Na semana passada, a Receita Federal 
concluiu o crédito dos valores das 
restituições referentes ao lote residual do 
Imposto de Renda Pessoa Física (IRPF) de 
fevereiro de 2024. Este lote contempla 
contribuintes que anteriormente estavam 
retidos na malha fina e regularizaram suas 
pendências com o Fisco. O montante total 
das restituições liberadas ultrapassa os R$ 
304,1 milhões, representando um 
importante alívio financeiro para os 
contr ibuintes que aguardavam a 
regularização de suas declarações. Para 
verificar se estão incluídos neste lote de 
restituição, os contribuintes podem acessar 
o site da Receita Federal ou utilizar o 
aplicativo disponibilizado pelo órgão.

“Os mestres da Lei e os fariseus têm autoridade 
para interpretar a Lei de Moisés. Por isso, deveis 
fazer e observar tudo o que eles dizem. Mas não 
imiteis suas ações! Pois eles falam e não 
praticam. Amarram pesados fardos e os colocam 
nos ombros dos outros, mas eles mesmos não 
estão dispostos a movê-los, nem sequer com um 
dedo. Fazem todas as suas ações só para serem 
vistos pelos outros” (Mateus 23,2-5).

Jesus não veio para abolir ou, então, para 
modificar a Lei. Muito pelo contrário, Jesus veio 
para nos ensinar a viver a Lei com autenticidade e 
profundidade. Jesus veio para nos ensinar a viver 
uma coerência de vida, uma vida coesa, onde 
palavra, testemunho e vivência são verificáveis, 
são compatíveis, não têm dissonância entre uma 
coisa e outra.

Há uma vida que testemunha aquilo que 
ela prega, e não foi à toa que Jesus diferiu aqui 
duras críticas aos mestres da Lei e fariseus, 
porque, ao contrário do que se esperava, os 
fariseus e doutores da Lei, que deveriam dar um 
testemunho dessa palavra,  testemunho de 
coerência – porque eles conheciam muito bem a 
Lei, eram estudiosos –, eles exigiam dos outros o 
seu cumprimento, mas eles mesmos não faziam o 
mínimo de esforço para viver o que ensinavam.

Reconhece-se que suas palavras estão 
certas, o que eles falam e ensinam é o correto, é o 
que se deve fazer, mas é possível perceber que a 
sua vida é completamente contrária àquilo que 
eles dizem.

Quando aqueles que anunciam uma coisa 
verdadeira, uma coisa justa, uma coisa que se deve 
viver, não são também os que dão testemunho 
dela, corre o risco de obscurecer também essa 
verdade, corre o risco de causar confusão naqueles 
que ensinam, porque eles até ensinam o que é o 
certo, mas quando se vai verificar na vida dele, 
você não vê testemunho — “Mas, poxa vida, onde 
está o testemunho daquilo que ele prega?”.

Jesus convida a multidão a saber fazer 
essa diferença entre o sermão e o pregador, entre a 
palavra e a vida, mas a verdadeira virada seria 
fazer com que quem anuncia se torne essa 
testemunha. Esse é o objetivo de Jesus. Não só 
ensinar a fazer essa diferenciação que, muitas 
vezes, vamos precisar fazer também, mas Jesus 
quer fazer com que aquele que anuncia a Palavra 
também a viva.

Jesus veio para nos ensinar a viver uma 
vida onde palavra, testemunho e vivência são 
verificáveis

Um pai que diz coisas certas aos seus 
filhos e, depois, dá um exemplo errado com a sua 
vida, é um pai sem autoridade, ele perde 
completamente a sua autoridade. E o testemunho, 
o argumento vencedor, é aquele que parte de um 
testemunho de vida. Esse sim é capaz de 
convencer!

Aquele que testemunha, que anuncia, 
mas que, acima de tudo, vive o que anuncia, o que 
prega, ganha autoridade, ele tem a palavra de 
autoridade. Por isso que a Palavra de Jesus tinha 
autoridade, por isso a Escritura vai nos dizer que 
Jesus ensinava como alguém que tem autoridade, 
porque Ele não apenas ensinava, Ele era a própria 
vida daquela Palavra, Ele vivia aquela Palavra.

Jesus vai continuar nos ensinando. Na 
verdade, não adianta ser chamado de mestre se 
você também não for uma testemunha, assim 
como não faz sentido ser chamado de pai se você 
não for paternal, você não viver a paternidade. E aí 
encontramos o critério que Jesus quer nos ensinar 
hoje: que o maior entre vocês seja o servo. Mas 
quem se exaltar será humilhado, e quem se 
humilha será exaltado.

Quanto mais responsabilidade você tem, 
mais você precisa cultivar essa humildade que 
Jesus indica. A humildade de viver aquilo que se é 
pregado, a humildade de dar um bom testemunho, 
a humildade de, antes de dizer, testemunhar. Esse 
é o testemunho que arrasta, que convence e tem 
coerência! Sobre você, desça a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém!
Padre Bruno Antonio de Oliveira é Membro da 
Associação Internacional Privada de Fieis – 
Comunidade Canção Nova
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Bolsonaro e Lula são inimigos. 
Isso é comum entre políticos adversários 
e até certo ponto aceitável. Mas não 
parece razoável que os eleitores do Lula 
sejam inimigos dos eleitores do 
Bolsonaro e vice-versa. Essa tendência à 
polarização e identificação pessoal com 
os candidatos não é um fenômeno novo, 
mas que cresceu nas duas últimas 
eleições.

Não lhe parece estranho, caro 
leitor, que vejamos nossos candidatos 
como nossa própria extensão ou que nos 
apaixonemos por eles a ponto de romper 
laços de parentesco e desprezar 
amizades antigas só porque um mitifica o 
Bolsonaro e o outro endeusa o Lula?

Esta identificação é tão forte que 
quando votamos no candidato “A” e ele 
ganha a eleição passamos a aplaudir 
todos os seus atos, mesmo os mais 
condenáveis e justificar as besteiras que 
o mesmo faz no mandato.

Os lulistas nunca admitiram que 
o famoso sítio de Atibaia cuja reforma, 
custeada por construtoras, foi um 
presente das empreiteiras para o Lula. 
Também negam que o não menos famoso 
triplex do Guarujá foi mobiliado pela 
empresa OAS como presente para a 
primeira dama da época.

Os Bolsonaristas não ficam atrás. 
Negam a responsabilidade do seu mito 
no atraso da vacinação contra Covid-19; 
justificam seus ataques às instituições 
nacionais e concordam com a posse 
irregular das joias recebidas de presente.

Mas meu assunto não é Lula ou 
Bolsonaro. O interesse aqui é o 
comportamento estranho de nós 
eleitores, quando, sem nenhum critério 
racional, condenamos eventuais acertos 
de nossos adversários e aplaudimos erros 
de nossos ídolos.
  Isto pode ser parcialmente 

explicado pela teoria da dissonância 
cognitiva, que ocorre quando a pessoa 
tem uma tendência natural de buscar 
consistência entre suas crenças ou 
valores e a realidade percebida. Quando 
vemos que um político em que votamos 
fez alguma coisa que contraria os valores 
q u e  p r e g a m ,  a l g u n s  e l e i t o r e s  
exper imentam um desconfor to  
psicológico. Para mitigar este incômodo 
acabam distorcendo fatos ou ignorando 
evidências para continuar tendo uma 
imagem positiva do seu preferido.

Admitir que nosso escolhido não 
age como o esperado implica em 
concordar que fizemos uma escolha 
errada e é muito difícil aceitar um erro. 
Por isso é mais fácil abrandar o 
julgamento dos atos de nossos 
candidatos do que confessar que fomos 
ingênuos ou tolos ao colocá-los no poder.

Da mesma forma, aceitar que um 
candidato em quem não votamos está 
fazendo coisas certas equivale a admitir 
que nossos oponentes acertaram na 
escolha. Estamos dispostos a condenar 
atos corretos dos adversários e a louvar 
erros grosseiros de nossos aliados.
  Exercer o pensamento político 
crítico exige muito esforço para 
reconhecermos os méritos de quem os 
têm e também as falhas de cada um.
  Na verdade, a qualidades e 
defeitos dos nossos dirigentes nada mais 
são que a manifestação dos defeitos e 
qualidades de todos nós. Creio que a 
média dos valores dos políticos seja a 
mesma média dos valores de seus 
eleitores. 
___***Renato de Paiva Pereira é 
empresário e escritor.
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Pensamento crítico
Eleitor condena eventuais acertos de rivais e aplaude erros dos seus ídolos

O seu testemunho pode transformar a vida de muitos
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